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 Qui es-tu pour juger le serviteur d'autrui ?  

(Romains 14 : 1-23). 

 

Cette brochure est un message d’exhortation et d’édification. Comme la parole de YHWH1 

(DIEU) nous le rappelle dans l’épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « Que 

la parole du MASHIAH habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et 

vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques 

spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce ». Shalom à tous et 

soyez bénis abondamment par ce message au Nom de YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS-

CHRIST) notre Seigneur ! AMEN. 

 

    ************************* 

 

« Quant à celui qui est faible dans la foi, accueillez-le avec bonté, sans discussion 

d’opinions. L’un croit pouvoir manger de tout ; et celui qui est faible, ne mange que des herbes. 

Que celui qui mange de tout, ne méprise pas celui qui ne mange pas de tout ; et que celui qui 

ne mange pas de tout, ne condamne pas celui qui mange de tout ; car Dieu l’a reçu. Qui es-tu, 

toi qui condamnes le serviteur d’autrui ? S’il se tient ferme, ou s’il tombe, c’est à son maître 

de le juger ; mais il sera affermi, car Dieu est puissant pour l’affermir. Celui-ci estime un 

jour supérieur à un autre ; celui-là estime tous les jours égaux ; que chacun soit pleinement 

persuadé en son esprit. Celui qui observe les jours, les observe, à cause du Seigneur ; et de 

même celui qui ne les observe pas, ne les observe pas, à cause du Seigneur ; celui qui mange 

de tout, mange, à cause du Seigneur, car il rend grâces à Dieu ; et celui qui ne mange pas de 

tout, ne mange pas à cause du Seigneur, et il en rend aussi grâces à Dieu. En effet, aucun de 

nous ne vit pour soi-même, et aucun de nous ne meurt pour soi-même. Si nous vivons, nous 

vivons pour le Seigneur ; et si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur ; soit donc que 

                                                           
1 YHWH ou YHVH : Traduit par l’Eternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le 

Nom de Dieu révélé à Moïse dans  le livre d’Exode. Avec le temps le tétragramme a donné YaHWeH ou YaHVeH. 
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nous vivions, soit que nous mourions, nous sommes au Seigneur. Car c’est pour cela que Christ 

est mort, et qu’il est ressuscité, et qu’il a repris la vie, afin de dominer sur les morts et sur les 

vivants. Mais toi, pourquoi juges-tu ton frère ? Ou toi, pourquoi méprises-tu ton frère ? 

Puisque nous comparaîtrons tous devant le tribunal de Christ. Car il est écrit : Je suis vivant, 

dit le Seigneur, tout genou fléchira devant moi, et toute langue donnera gloire à Dieu. C’est 

pourquoi, chacun de nous rendra compte à Dieu pour lui-même. Ne nous jugeons donc plus 

les uns les autres ; mais jugez plutôt qu’il ne faut donner aucune occasion de chute, ni aucun 

scandale à son frère. Je sais, et je suis persuadé par le Seigneur Jésus, qu’il n’y a rien de 

souillé en soi ; néanmoins celui qui croit qu’une chose est souillée, elle est souillée pour lui. 

Mais si ton frère est affligé au sujet d’un aliment, tu ne te conduis plus selon la charité. Ne fais 

pas périr, par ton aliment, celui pour lequel Christ est mort. Que votre privilège ne soit donc 

point calomnié. Car le royaume de Dieu ne consiste ni dans le manger, ni dans le boire, mais 

dans la justice, la paix, et la joie par le Saint-Esprit. Celui qui sert Christ de cette manière, est 

agréable à Dieu, et approuvé des hommes. Recherchons donc les choses qui tendent à la paix, 

et à l’édification mutuelle. Ne détruis point l’ouvre de Dieu pour un aliment. Il est vrai que 

toutes choses sont pures, mais il y a du péché pour celui qui donne du scandale en mangeant. 

Il est convenable de ne point manger de chair, de ne point boire de vin, et de s’abstenir de tout 

ce qui peut faire broncher ton frère, ou le scandaliser, ou l’affaiblir. Toi, as-tu cette foi ? Garde-

la en toi-même devant Dieu. Heureux celui qui ne se condamne point lui-même dans ce qu’il 

approuve. Mais celui qui doute au sujet d’un aliment, est condamné s’il en mange, parce qu’il 

n’agit pas avec foi ; or tout ce que l’on ne fait pas avec foi, est un péché.» (Romains 14 : 1-23, 

Ostervald 1996). 

Dans ce passage de la Bible, l’apôtre Paul va donner de très bons conseils aux chrétiens de 

Rome en se basant sur ses nombreuses années d’expériences et de ses erreurs passées dans sa 

marche avec le Seigneur. Il est important de bien comprendre le contexte dans lequel Paul parle 

afin de ne pas mal appliquer ses conseils. Nous avons dans ce passage deux cas de figures ou 

encore deux types de chrétiens : l’un d’une part qualifié par Paul de faible dans la foi et l’autre 

qualifié de fort dans la foi. Paul exhortait (encourageait) les forts dans la foi à soutenir les 

faibles. Le chrétien qui est considéré comme « fort dans la foi » est celui qui a reçu plus 

d’éclairage sur la compréhension de la parole de Dieu par rapport à l’autre. Bien souvent quand 

nous avons un certain éclairage sur la parole que d’autres n’ont pas on se croit supérieur à eux 

et l’on a tendance à vouloir imposer cet éclairage aux autres voire à penser que les autres ne 
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sont pas de vrais enfants de Dieu et on tire des jugements rapides sur leur état spirituel. Alors 

qu’en réalité nous ne sommes rien mais c’est Dieu qui fait grâce2 sans un ordre chronologique 

particulier. 

« Qui es-tu, toi qui condamnes le serviteur d’autrui ? S’il se tient ferme, ou s’il tombe, c’est 

à son maître de le juger ; mais il sera affermi, car Dieu est puissant pour l’affermir. » (Verset 

4). Ici, l’expression « condamner » peut se définir comme le fait d’émettre des faux jugements, 

s’appuyer sur des hypothèses qui ne sont pas justes pour apprécier une personne. Pour plus de 

précision dans ce passage, nous avons ici deux types de chrétiens, l’un qui croit que le chrétien 

peut manger tout aliment et l’autre qui croit plutôt qu’il peut manger les herbes (légumes) 

uniquement. Nous avons aussi l’un qui croit que tous les jours sont égaux et l’autre qui croit 

qu’il y’a un jour qui est supérieur à tous les autres jours. De ces divergences d’opinions, va 

naitre des problèmes, des divisions dans l’église de Rome. Paul décida donc d’apporter des 

solutions à ce problème afin que la paix du Seigneur puisse régner dans les cœurs de ces 

chrétiens. Il est nécessaire de savoir ici que la nature de la divergence d’opinions repose sur des 

enseignements dans la bible où la compréhension n’est pas assez claire pour le chrétien dans la 

nouvelle alliance. Pour ce qui est des enseignements où la compréhension est très claire, 

notamment les enseignements de base nous devons tous obéir sans hésiter. 

« Nous tous donc qui sommes parfaits, ayons cette même pensée ; et si vous êtes en quelque 

point d’un autre avis, Dieu vous éclairera aussi là-dessus. Seulement, au point où nous sommes 

parvenus, marchons d’un même pas. » (Philippiens 3 : 14-15, Louis Segond). 

En lisant le passage biblique ci-dessus, nous pouvons comprendre qu’en tant que chrétiens, 

nous ne devons plus nous arrêter sur les simples choses, qui ne sont pas salutaires mais au 

contraire aspirer à ce qui est parfait, qui édifie. Sachant que le fondement3  a déjà été posé par 

les apôtres de l’église primitive, il n’y a plus d’autre fondement à poser. Nous devons juste nous 

appuyer dessus et avancer avec le Seigneur. 

Revenons dans Romains chapitre 14 au verset 4 : « Qui es-tu, toi qui condamnes le serviteur 

d’autrui ? S’il se tient ferme, ou s’il tombe, c’est à son maître de le juger ; mais il sera affermi, 

car Dieu est puissant pour l’affermir. ». En tant que chrétiens, nous sommes tous des serviteurs 

(ou servantes) de Jésus-Christ car nous avons fait de lui notre Seigneur (maître) et Sauveur le 

                                                           
2 Grâce : Lire Exode 33 :19. 
3 Fondement : c.à.d. les enseignements de base. Lire Ephésiens 2 : 20 et Hébreux 6 :1-2. 
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jour où nous l’avons accepté dans notre vie.  Qui suis-je pour juger (condamner) mon frère au 

sujet des choses qui ne sont pas salutaires ? Pour émettre un bon jugement sur une personne, 

prenons au moins soin d’écouter la personne pour comprendre sa pensée. Le Seigneur m’a fait 

comprendre que nous passons plus de temps à regarder à la vie des autres plutôt qu’à la nôtre, 

par conséquent nous passons plus le temps à les condamner. Nous oublions bien souvent que 

notre frère en Christ est le serviteur, l’esclave du Seigneur. Le Seigneur s’intéresse de son état 

bien plus que nous le faisons car il est la propriété de notre Seigneur, il lui appartient. Qui de 

nous peut dire qu’il pleure plus que le Seigneur lorsqu’un chrétien se détourne du chemin de la 

vérité ? Apprenons à mettre une limite dans notre compassion pour les frères et sœurs lorsque 

nous les avertissons. Lorsque nous avons déjà fait ce que le Seigneur attend de nous, remettons 

le reste entre les mains du Seigneur, prions afin qu’il touche la personne et l’éclaire.  « S’il se 

tient ferme, ou s’il tombe, c’est à son maître de le juger ; mais il sera affermi, car Dieu est 

puissant pour l’affermir. ».     

Continuons avec le livre de Romains chapitre 14 aux versets 6 à 10 : « Celui-ci estime un 

jour supérieur à un autre ; celui-là estime tous les jours égaux ; que chacun soit pleinement 

persuadé en son esprit. Celui qui observe les jours, les observe, à cause du Seigneur ; et de 

même celui qui ne les observe pas, ne les observe pas, à cause du Seigneur ; celui qui mange 

de tout, mange, à cause du Seigneur, car il rend grâces à Dieu ; et celui qui ne mange pas de 

tout, ne mange pas à cause du Seigneur, et il en rend aussi grâces à Dieu. En effet, aucun de 

nous ne vit pour soi-même, et aucun de nous ne meurt pour soi-même. Si nous vivons, nous 

vivons pour le Seigneur ; et si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur ; soit donc que 

nous vivions, soit que nous mourions, nous sommes au Seigneur. Car c’est pour cela que Christ 

est mort, et qu’il est ressuscité, et qu’il a repris la vie, afin de dominer sur les morts et sur les 

vivants. Mais toi, pourquoi juges-tu ton frère ? Ou toi, pourquoi méprises-tu ton frère ? 

Puisque nous comparaîtrons tous devant le tribunal de Christ. Car il est écrit : Je suis vivant, 

dit le Seigneur, tout genou fléchira devant moi, et toute langue donnera gloire à Dieu. C’est 

pourquoi, chacun de nous rendra compte à Dieu pour lui-même. »  

Bien-aimés en Christ arrêtons de nous juger (condamner) pour des choses qui ne sont pas 

salutaires. Si le Seigneur nous a fait grâce et que nous avons eu certains éclairages sur la parole, 

il est bien de partager avec les autres afin qu’ils soient édifiés comme nous. Mais si l’autre ne 

comprend pas ou a une opinion différente alors respectons son point de vue, n’imposons pas 

nos éclairages aux autres car c’est le Seigneur qui convainc. Un frère ou une sœur peut refuser 
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non pas parce que ce n’est pas la vérité, mais parce qu’il n’est pas convaincu par le Saint-Esprit. 

Le Seigneur sait pourquoi il permet cela. Qui sait peut-être la personne n’est pas encore assez 

mature pour comprendre, selon Dieu ? Au moment opportun elle comprendra si Dieu trouve 

que cet enseignement est important pour sa vie. Nous convenons tous qu’une personne qui agit 

de la sorte est pure devant le Seigneur, lui est agréable car elle fonctionne selon la révélation 

qu’elle a du Seigneur, elle ne le fait pas pour son propre intérêt ou pour faire plaisir à quelqu’un, 

mais elle le fait pour le Seigneur. Il n’y a pas d’hypocrisie en elle car si le Seigneur lui avait 

apporté cet éclairage elle se conformerait parce qu’elle aime le Seigneur. Le Seigneur m’a 

rappelé certains épisodes de ma vie chrétienne que nous en tant que chrétien avons tendances à 

oublier, ça concerne le début de ma conversion. Dans mes débuts avec le Seigneur, je faisais 

beaucoup d’efforts pour plaire au Seigneur et lorsque plusieurs personnes me voyaient ils 

témoignaient que j’ai la crainte de Dieu tandis que je regardais mes nombreux défauts. Il arrivait 

des moments dans ma marche chrétienne où je n’arrivais pas à obéir à la volonté de Dieu, je me 

sentais irrécupérable mais le Seigneur me surprenait et je voyais sa bonté, son amour. L’Eternel 

ne regarde pas de manière humaine comme nous mais il regarde à notre cœur, nos intentions. 

Si nous prenons une décision parce que nous croyons qu’elle est bonne pour nous, le Seigneur 

ne nous condamne pas il nous ramène sur le droit chemin.  

« Et l’Eternel dit à Samuel: Ne prends point garde à son apparence et à la  hauteur de sa 

taille, car je l’ai rejeté. L’Eternel ne considère pas ce  que l’homme considère; l’homme 

regarde à ce qui frappe les yeux, mais  l’Eternel regarde au cœur. » (1 Samuel 16 : 7, Louis 

Segond).  

Mes chers frères et sœurs, apprenons à juger nos frères selon le cœur (les motivations) et 

non les apparences car c’est dans cet optique que notre Seigneur juge. Si nous nous regardons 

les uns les autres comme l’Eternel nous regarde, cela nous évitera de condamner car lorsque 

l’Eternel nous regarde il ne nous condamne pas mais il voit son Fils en nous. « Et pour la 

seconde fois la voix se fit encore entendre à lui : Ce que Dieu a déclaré pur, ne le regarde pas 

comme souillé. » (Actes 10 :15). Yahweh est celui qui déclare une personne pur ou impur. Si 

Yahweh déclare une personne pure qui suis-je moi pour la déclarer impur ?? 

Toujours dans la lecture du livre de Romains chapitre 14 aux versets 13 à 22 : « Ne nous 

jugeons donc plus les uns les autres ; mais jugez plutôt qu’il ne faut donner aucune occasion 

de chute, ni aucun scandale à son frère. Je sais, et je suis persuadé par le Seigneur Jésus, 

qu’il n’y a rien de souillé en soi ; néanmoins celui qui croit qu’une chose est souillée, elle est 
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souillée pour lui. Mais si ton frère est affligé au sujet d’un aliment, tu ne te conduis plus selon 

la charité. Ne fais pas périr, par ton aliment, celui pour lequel Christ est mort. Que votre 

privilège ne soit donc point calomnié. Car le royaume de Dieu ne consiste ni dans le manger, 

ni dans le boire, mais dans la justice, la paix, et la joie par le Saint-Esprit. Celui qui sert 

Christ de cette manière, est agréable à Dieu, et approuvé des hommes. Recherchons donc les 

choses qui tendent à la paix, et à l’édification mutuelle. Ne détruis point l’ouvre de Dieu pour 

un aliment. Il est vrai que toutes choses sont pures, mais il y a du péché pour celui qui donne 

du scandale en mangeant. Il est convenable de ne point manger de chair, de ne point boire de 

vin, et de s’abstenir de tout ce qui peut faire broncher ton frère, ou le scandaliser, ou l’affaiblir. 

». 

Il est bien en tant que disciples de Yéhoshoua-Mashiah (Jésus-Christ) que nous nous attardons 

sur les choses importantes du Royaume de Dieu à savoir : 

 La justice d’Elohim (Dieu) : nous devons pratiquer la justice d’Elohim en mettant 

en pratique ses commandants qui sont prescrits dans sa parole (1 Jean 3 : 7 et 1 Jean 

5 : 2). Ceci doit se faire en tenant compte de la révélation (éclairage) que nous avons 

du Seigneur. Ne faisons pas les choses pour notre propre intérêt ou pour plaire aux 

autres mais menons toutes nos actions pour plaire au Seigneur (Colossiens 3 : 17 et 

Galates 1 : 10).  

 La paix : nous devons rechercher la paix, et l’amener partout où  nous sommes car 

notre Elohim est un Elohim de paix (Matthieu 5 : 9 et Romains 12 :18).  

 La joie par le Saint-Esprit : la joie de l’Eternel est notre force, c’est elle qui doit 

nous accompagner dans toutes nos activités quotidiennes4. Nous devons nous 

efforcer de la conserver et la communiquer aux autres. nous ne devons pas rendre 

les gens tristes par notre attitude mais plutôt les amener à sortir de leur tristesse pour 

embrasser la joie véritable qui se trouve dans notre Seigneur Yéhoshoua Mashiah. 

Si nous recherchons les choses qui tendent à la paix, et à l’édification mutuelle dans le corps de 

Christ, notre service envers Christ est agréable à Dieu (verset 18-19). 

« …Toi, as-tu cette foi ? Garde-la en toi-même devant Dieu. Heureux celui qui ne se condamne 

point lui-même dans ce qu’il approuve. Mais celui qui doute au sujet d’un aliment, est 

                                                           
4 Quotidiennes : Lire Néhémie 8 : 10 et Philippiens 4 : 4. 
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condamné s’il en mange, parce qu’il n’agit pas avec foi ; or tout ce que l’on ne fait pas avec 

foi, est un péché. » (Verset 22-23). 

    Père pardonne-nous pour toutes les fois où nous avons émis des faux jugements sur des 

frères ou sœur sur des choses non salutaires. Apprends- nous à prêter l’oreille à ce que 

notre frère dit afin de bien comprendre sa pensée. Notre désir est de te plaire, pour cela 

nous te prions pour que tu disposes bien notre cœur devant de pareilles situations qui 

surviendront à l’avenir afin que nous agissions selon ta parole. Donne-nous de voir notre 

frère ou sœur comme toi tu nous regardes afin de ne plus condamner des personnes. 

Accorde-nous ta grâce afin que nous regardons constamment nos faiblesses et 

contemplons la grandeur de ton œuvre accomplit à la croit par laquelle tu nous justifie à 

travers Christ qui vit en nous. C’est dans le Nom de YEHOSHOUA HA MASHIAH 

(JESUS LE CHRIST), que nous t’avons ainsi prié ! AMEN ! AMEN !   

 

NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !! 

Pour plus d’édification, vous pouvez consulter : 

Site web : https://www.oeuvredujour.com 

Facebook : œuvre du jour 

YouTube : œuvre du jour 

 

https://www.oeuvredujour.com/

